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令和 5 年度赤羽駅東口地区まちづくり全体協議会 第 1回幹事会 ＜記録概要＞ 

 

開催日時 令和 5年 6月 27 日（火） 14:00～15:50 

 

会 場 赤羽会館 小ホール 

 

出 席 者 協議会幹事： 11 名 オブザーバー：5名 

     事務局：北区まちづくり推進課、都市企画工房（コーディネーター） 

 

配付資料 資料 1 令和 5年度第 1回幹事会スライド投影資料 

     資料 2 まちづくり懇談会資料 

     資料 3 まちづくり提案（事務局案） 

     資料 4 まちづくり提案（事務局案）突合表 

     資料 5 まちづくり提案（事務局案）メモシート 

 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

１．開会 

（会長挨拶） 

・協議会の尾花会長より、以下のとおり開会の挨拶があった。 

◇「まちづくり提案」の取りまとめに向け、いよいよ文章化の検討を進めていくことになる。 

◇まちづくり懇談会では多くの方に参加いただき、熱心な意見をいただいた。 

◇これまでの活動成果の集大成に向け、今回も活発な議論をお願いしたい。 

 

 

２．議題 

（１）まちづくり懇談会の報告 

・まちづくり懇談会の当日の様子について、協議会幹事より以下のとおり報告があった。 

◇今回の懇談会ではどれだけの人に参加してもらえるかが不安であったが、約 50 人と多くの

方々に参加いただき、赤羽のまちづくりについて様々な意見をいただくことができた。 

◇いただいた意見の中には、懇談会等住民が参加できる会をもっと開いてほしい、という協議

会運営に係る意見もあった。 

 

・まちづくり懇談会について、事務局から以下のとおり報告があった。 

◇今回の懇談会は、とりまとめの段階に至った「まちづくり提案」に、地域の方々の意見をで

きる限り反映させることを目的に行ったものである。 

◇できるだけ多くの方に参加いただけるよう、5 月 19 日（金）夜と、５月 20 日（土）午前の

２回に分けて開催し、両日合わせて約 50名の方に参加いただいた。 

◇参加者にはアンケートに協力いただき、「今回の懇談会はいかがでしたか」という質問には、

９割以上の方から有意義だったとの回答をいただいた。 

◇また、参加いただいた理由としては、７割以上の方が「赤羽の今後の動き（再開発等）に興

味がある」や「赤羽のまちを良くしたい」といった回答を選択しており、多くの方が赤羽の

まちづくりに関心を持たれていることが分かった。 
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◇参加者には、空いた時間に協議会のこれまでの取組みを確認いただけるよう、会場内にボー

ドを設置し、昨年度に行った幹事会ワークショップの成果や、まちづくりワークショップの

成果を掲示した。 

◇今回の懇談会では、両日ともに 4つのグループに分かれ、意見交換を行った。 

◇懇談会でいただいた意見を資料 2にまとめている。左側青の欄は、これまでに幹事会などで

出ている意見として、右側のピンクの欄は今回の懇談会で新たに出てきた意見として整理し

ている。 

 

質疑応答 

・出てきた意見で特徴的なものを具体的に示してほしい。 

→資料４で「まちづくり提案（事務局案）」とともにまとめているため、この後、紹介させてい

ただく。 

 

 

（２）令和 5・6 年度協議会人事について 

・令和 5・6年度の協議会人事について、事務局から以下のとおり説明があった。 

◇新型コロナの影響で 4か月ほど、当初の目標に対して活動が遅延していることから、まちづ

くり提案の取りまとめが終わるまでは現行の人事のまま活動を行い、次回総会にて新たな人

事の決議を行うこととしたい。（幹事、了承） 

◇資料3の幹事推薦書は、令和５・６年度の幹事を推薦いただくためにお配りしたものである。 

◇次回の幹事会にて総会に諮る人事案を提示したいため、推薦書を７月７日（金）までに事務

局へ返信いただきたい。 

◇推薦にあたっては、概ね平日の午後に開催する幹事会に出席できる方を推薦していただきた

い。 

 

 

（３）（仮称）まちづくり提案（事務局案）について 

・「まちづくり提案に係る今後の進め方」について、事務局から以下の説明があった。 

◇これから検討いただく「まちづくり提案」は、幹事会で取りまとめた後、総会にて決議を行

うが、可決された際には、まちづくりニュースを配布し地区内へ広く周知していきたいと考

えている。 

◇一方、区では赤羽駅周辺の、駅前の市街地再開発事業等により、大規模な土地利用転換が見

込まれており、今後適切な土地利用を誘導し、望ましい土地利用の考え方をまとめるため、

学識経験者や地元商店街等の関連団体などから組織する検討会にて検討し、「赤羽駅周辺地

区まちづくり基本計画」を今年度より２か年かけて策定することとしている。 

◇協議会の活動支援を事務局として行っている区の立場としては、これから議論いただく「ま

ちづくり提案」を、このまちづくり基本計画に最大限生かしていきたいと考えており、検討

会での検討にできるだけ早くまちづくり提案を取り入れるためにも、協議会の総会を８月下

旬までには開催したいと考えている。 

 

質疑応答 

・8月の下旬にまちづくり協議会の総会を開くという提案なのか。 
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→「まちづくり提案」の内容は、複数回検討しないことにはまとまらないと想定しており、幹

事会で文案がまとまった時点で、総会を開催したいと思っているが、幹事の任期もあるため、

事務局としては 8月の下旬までに開催したいと考えている。 

 加えて、区が行うまちづくり基本計画の検討会に「まちづくり提案」をしっかり反映させて

いくためにも、検討会の検討が深まる前に、検討会に情報（まちづくり提案）を共有する必

要があり、少なくとも 8月の下旬までにまとめられれば、10 月頃を予定している 2回目の検

討会に間に合うスケジュールとなっている。 

 

・「まちづくり提案」に係る資料 3・4について、事務局から以下の説明があった。 

◇昨年度最後の幹事会で説明させていただいたとおり、簡潔な文章でまとめることを意識しつ

つ事務局で作成した「まちづくり提案」の文案が資料 3 である。 

◇P1 は前文で、「まちづくり提案」をまとめた経緯と目的等を記している。本文（文案）は、

P2～P3 を確認いただきたい。 

◇資料 4は「まちづくり提案」の文案と、それに対応するこれまでのご意見を項目別に突合表

で整理している。 

◇懇談会でいただいた意見は資料 2でまとめているが、資料 4 の突合表では、まちづくり提案

の文案の基となる意見を抽出したものとなっている。懇談会等で出てきた個別具体の意見は、

直接反映はせずに、包括した表現で盛り込んでいる。 

 

（「まちづくり提案（事務局案）」の説明） 

・事務局より「まちづくり提案（事務局案）」の説明があり、その後、事務局案に対する意見交

換※を行った。 

※意見の取りまとめは、別紙（第２回幹事会資料）を参照 

 

 

３．その他 

・次回幹事会は、下記の日時及び場所で了承された。 

 

【開催日時】7 月 21 日（金）午後３時～ 

【開催場所】赤羽文化センター 

以上 
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◆当日の様子 

 

 


